



# Kainan East Rotary

DISTRICT 264

CLUB WEEKLY BULLETIN

事務所 海南市日方1294 海南商工会議所内 TEL (07348) 3-0800

例会日 毎週月曜日 12時30分 ♣️ 才1例会のみ 18時30分 於海南商工会議所 4F

会長 土岐甚五郎 幹事 中尾公彦 会報委員 広野・谷口・大川・中道・片山

才406回 例 会 昭和58年10月31日(月) 午後 12時30分 於 海南商工会議所

1. 開 会 点 鐘 土岐甚五郎会長

2. ロータリーソング 「奉仕の理想」

3. ゲスト紹介 志場先生

4. 出席率の報告 会員総数 54名 出席者数 44名 出席率 81.48%  
前回修正出席率 90.74%

## 5. 会長スピーチ

こんばんは、志場先生には夜分に拘りませず私達のために、時間を頂きまして有難うございます。ここ二、三日随分寒い日が続きますが、土曜日に親睦委員長の倉橋先生のお世話で、海南クラブとのソフトボール大会を、黒江小学校のグラウンドで行いました。その時は寒さにめげず名プレー、珍プレーをご披露頂き又大勢の方々選手応援に来て頂き有難うございました。それから、増強に関しましてお願いして居りましたが、皆さんの御協力で、何名かの方が推薦して頂いて居りますが、後程山野増強委員長から御報告があると思います。今日は、晩の例会に変更致しましたのは、ここ二、三年とだえて居りましたが、新入メンバーの歓迎会を、こう云う増強を特に重んじて居る今年ですので、池原君の為に歓迎会の席を持ちたいと思います。多数ご出席お願い致します。

## 6. 幹事報告

◎ メイキャップ 中野幸生君 10月27日 和歌山東R.C.

◎ 理事会のお知らせ 11月9日 7:30 於木村屋

◎ T.B.S. 東京放送グループの方が、開局20周年記念で、ロータリーに関係ある本の出版をされ、そのPRに来られて居ます。

## 7. 委員会報告

○ 親睦委員長 倉橋利幸君

池原君の歓迎会を例会終了後「初音」で行います。各自、行って頂きたいと思います。家族会で、今回はボーリング大会を行います。参加申し込み用紙を配って居りますので、来週集めたいので宜敷くお願い致します。(ボーリング大会の件で、例会日を変更致して居りますので、「はやし」で例会を行います。)

○ 増強委員長 山野裕正君

増強の方、新入会員の申し込み頂いて居りますが、あと一、二名どうしても欲

しいと思いますので、今日迄になって居りますが、一週間程延ばして、あと二名程推薦のほうお願い致します。

## 8. 卓 話 海南市民病院内学級担任 志場昌子先生

こんばんは、私の様なものにこの様な立派な席で、お話をさせて頂ける機会を頂きまして、誠に恐縮でございます。有難うございました。

私は、海南一中で12年間お世話になって居った訳で、今日は名前をあげさせて頂けばきりが無い程懐しく、又ご指導頂いた方々の前で、何をお話していいのか、あがって居ります。今日は、私なりの勝手なお話をさせていただきますので、宜敷くお願い致します。

### 私と海南障害児教育との出会い

海南一中に障害児学級を作ると言う事だったのですが、私は「絶対反対」と力説して居りました。ところが、海南一中に柳先生と言う方が居られ、「障害を持つ子供達に、特別な配慮が必要」と力説されて、海南一中に障害児学級が作られたのです。それから柳先生が、一年間素晴らしい実績を上げられたと言う事で、二年目に和歌山大学の付属小学校の中の奥山学級に引き抜かれました。その後を、私にと云う話が回って来まして、柳先生の後その子供達を二年、三年生ともち上げ、就職・進学にと出して行きました。

### 障害児教育とは何か

私自身障害児教育とは何か、と云う事で考えましたが、自分で結論が出ませんでした。それで、県の内地留学の制度がありましたので、京都府立医大、教育大学等々の所へ一年間、勉強に出してほしいと頼みまして、内地留学派遣として出させて頂きました。その間に大学、府立医大の解剖室で、人体が並んで居る中へ入ったり、色んな訓練方を目の当りに見たり、色んな施設、病院を実習に廻らせて頂き、海南一中に帰って来ました。その当時障害を持つ子供が、在宅で寝たきりの状態にあった事を始めて知りました。重度のてんかんで、発作を起こしながら寝て居る子供を、姉の家庭訪問に行き始めて見まして、その子供に「青空の下で遊びたい、皆人と一緒に勉強出来るやろか」と声をかけられ、この子供の問題もひっくるめて、考えて行かなければならないと、痛切に責任を感じました。

### 海南市民病院院内学級の設置・養護学校の義務設置

海南市民病院に、小児科の岡田先生と言う方がいらっしゃるしまして、入院している子供達に自らペンを持ち指導して居りました。そうした中で、小学校へ入学する日を夢見ながら、ランドセルを掛けたり下ろしたりしている子供が、就学猶予の状態を、せざるをえない状態を見られて「何とか病院内に学級を設置してほしい」と云う声が出され、岡田先生を先頭に開拓し、私たちは県の方へ日夜陳情に上りました。そうした結果、院内学級が出来た訳です。54年に国が、養護学校の義務付けをしましたので、国立療養所、重度身障害児が収容されて居る所へ、美保養護学校が国の行政指導で出来ました。そして、和歌山県には紀南病院、橋本病院に一学級づつ、そして虎伏学園、宮小学校、日進中学校にと学級設置があります。 次週えつづく

### ニコニコ・米山・BOX

- |       |                               |
|-------|-------------------------------|
| 倉橋利幸君 | 海南R.C.とのソフトボールの試合、15対8で勝ちました。 |
| 大川幹二君 | 私のミスと向こうのミスで、どうにか持ちこたえました。    |
| 池原慶治君 | 海南クラブの名手、小林さんの万才でホームランに       |
| 小嵐俊和君 | 一番バッターで、行きなりホームラン             |
| 角谷勝司君 | ゲストの旧姓久保田さんと、40年振りに又席を隣りにしました |

次回例会案内 昭和58年11月7日(月) PM6:30 於 海南商工会議所

会員卓話 国際奉仕委員会 島村佳郎君